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Скульптура «Родина-мать зовёт!» — композиционный центр 

памятника-ансамбля «Героям Сталинградской битвы» 

на Мамаевом кургане в Волгограде 

80 лет 

Сталинградской 

битвы 

Из выступления 

Владимира 

Путина 
Уважаемые ветераны! Друзья!

Сегодня мы отмечаем одну из важ-

нейших, судьбоносных дат в истории 

и нашей страны, и всего мира. Ровно 

80 лет назад здесь, на сталинградской 

земле, на берегах великой русской 

реки Волги, был остановлен и безвоз-

вратно обращён вспять ненавистный, 

жестокий враг, завершилась долгая, 

многотрудная, ожесточённая битва за 

Сталинград...

Сейчас, к сожалению, мы видим, что 

идеология нацизма — уже в своём со-

временном обличии, современном про-

явлении — вновь создаёт прямые угрозы 

безопасности нашей страны, мы вновь и 

вновь вынуждены давать отпор агрессии 

коллективного Запада...

Невероятно — невероятно, но факт: 

нам снова угрожают немецкими танками 

Leopard, на борту которых — кресты, и 

вновь собираются воевать с Россией 

на земле Украины руками последышей 

Гитлера, руками бандеровцев...

Но те, кто втягивает европейские 

страны, в том числе и Германию, в 

новую войну с Россией и тем более 

безответственно заявляет об этом как 

уже о свершившемся факте, те, кто рас-

считывает одержать над Россией победу 

на поле боя, видимо, не понимают, что 

современная война с Россией будет для 

них совсем другой. Мы свои танки к их 

границам не посылаем, но у нас есть, 

чем ответить, и применением бронетех-

ники дело не закончится. Все должны 

это понимать...
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Доброты 

и милосердия
14 декабря 2022 года Кировская РО 

ВОИ города Екатеринбурга провела в 

Молодёжном центре Б-6 встречу «До-

брый концерт», приуроченную к Между-

народному дню инвалидов.

На сцене — ведущая и автор сцена-

рия праздника, руководитель Молодёж-

ного клуба «Парус надежды» Сидорова 

Ирина Сергеевна: 

— Добрый день дорогие друзья! 

Мы рады встрече с вами в этом уют-

ном праздничном зале! Встреча наша 

приурочена к Международному дню 

инвалидов. Этот день трудно назвать 

праздником. Но, с другой стороны, я 

думаю, если мы сегодня с вами встре-

тились — это уже праздник. Праздник 

Доброты и милосердия! Мы так и на-

звали сегодняшнюю встречу «Добрый 

концерт».

Стихотворение Андрея Дементье-

ва «Мир держится на добрых людях» 

прочтёт председатель Кировской РО 

ВОИ, избранная на конференции на-

шего Общества, Пархачёва Анна 

Гелиевна: 

Мир держится на добрых людях,

Не на агрессии и зле.

И если доброты не будет,

То ничего не будет на земле... 

А сейчас слово для приветствия 

предоставляется Ольге Александровне 

Варгановой, которая взяла на себя труд 

исполнять временно обязанности пред-

седателя ВОИ Кировского района перед 

конференцией: 

— Извините, волнуюсь, не выступала 

никогда на сцене... Всех поздравляю 

с декадой инвалидов, желаю здоровья 

всем, благополучая, чтобы у всех всё 

было хорошо и в семье, и дома, и везде. 

Так что открываем наш праздничный 

концерт. (Аплодисменты) 

Ведущая:

— В мероприятиях Международного 

дня инвалидов традиционно принимают 

участие не только люди с проблемами 

здоровья, но и все, у кого есть такая 

возможность, а главное — желание 

оказать поддержку и помощь тем, кто 

в этом нуждается. И сегодня здесь, в 

этом зале, такие люди есть. Давайте 

поприветствуем их.

Заместитель Главы администрации 

Кировского района Глушкова Елена 

Львовна;

Депутат Законодательного Собрания 

Свердловской области, заместитель 

председателя Законодательного Собра-

ния Свердловской области Клименко 

Михаил Николаевич;

Депутат Екатеринбургской город-

ской Думы Мещеряков Алексей Алек-

сеевич;

Помощник депутата Законодательно-

го Собрания Свердловской области Зя-

блицева Евгения Геннадьевича Чанова 

Наталья Юрьевна;

Представитель Департамента вну-

тренней политики Свердловской области 

Воробьёва Наталья Владимировна; 

Главный редактор газеты СОО ВОИ 

«Голос надежды» Арбенев Евгений 

Владимирович. 

Мы благодарим наших гостей за то, 

что они нашли время прийти на наш До-

брый концерт.

— Слово для приветствия предо-

ставляется Клименко Михаилу Нико-

лаевичу: 

— Добрый день, дорогие друзья! 

Я вас всех хочу поздравить с насту-

пающим Новым годом. Это прекрасный 

праздник. Все его ждут с нетерпением. 

Я желаю вам всем в новом году мира, 

добра, долголетия, крепкого здоровья. 

И пусть все ваши самые заветные меч-

ты в будущем году обязательно сбудут-

ся. И, как водится, Новый год не может 

обойтись без подарков, и я вместе с 

Дедом Морозом такие подарки сладкие 

вам приготовил. Поэтому после завер-

шения концерта все эти подарки вам 

будут вручены. Хороших впечатлений 

от сегодняшнего концерта. С празд-

ником! С наступающим Новым годом! 

(Аплодисменты) 

Ведущая:

— В нашем Обществе много добрых 

и очень талантливых людей, и сегодня 

они участники нашего концерта. На 

сцене — всеми любимый хор в составе 

вокальной группы «Вдохновение». «За 

тихой рекою» — музыка и слова Сергея 

Трофимова: 

За тихой рекою, в березовой роще 

Распустится первый весенний цветок

И я загадаю желание попроще

И, перекрестившись, 

взгляну на Восток...

«Затянуло морозом окошко» — сло-

ва Георгия Шорикова, музыка Валерия 

Бражкина:

Затянуло морозом окошко, 

Затуманилась ясная даль, 

Ты скажи, ты скажи мне, дорожка,

Отчего в моем сердце печаль?..

Ведущая:

— Я приглашаю на сцену замести-

теля Главы администрации Кировского 

района Глушкову Елену Львовну:

— Дорогие друзья, от имени Главы 

администрации Владимира Юрьевича 

Боликова я передаю вам пламенный 

привет. Мы очень рады, что сегодня 

наконец-то с вами встретились очно. Не-

сколько лет мы с вами не встречались... 

Конечно, в первую очередь я хочу вас 

поблагодарить за то, что вы несёте друг 

другу радость. Вы оказываете друг другу 

поддержку и вы подаёте пример людям, 

которые не имеют никаких ограничений 

по своему здоровью. Вы — большие мо-

лодцы, и за это вам огромное спасибо и 

низкий поклон.

Но и, конечно же, в преддверии 

Нового года я вас поздравляю с этим 

светлым праздником и с Рождеством 

Христовым. Я надеюсь, что Новый год 

принесёт нам радостные эмоции, мы 

будем здоровые, счастливые, благопо-

лучные. Я желаю вам всем оптимизма, 

вдохновения и новых радостных встреч. 

И не будем забывать, что следующий год 

юбилейный для Кировского района — 

нам исполнится 80 лет — и для города 

Екатеринбурга, которому исполнится 

300 лет.

Мы ждём вас на наших праздничных 

мероприятиях. Всего вам доброго и 

светлого! (Аплодисменты)

Ведущая:

— А ещё — 35 лет Кировскому обще-

ству инвалидов, тоже в следующем году. 

Сплошные юбилеи! 

А сейчас на сцене — коллектив 

Студии современного танца «Энер-

джи», коллектив, который мы с Вами 

давно знаем, любим и всегда ждём 

его выступления. Дуэт «Нити друж-

бы». Встречайте!.. 
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— Музыкой полнится сфера, сладкой 

мелодией манит. Ритм, исходящий из 

сердца, повелевает умами.

Александр Катаев исполнит песню 

«Задумчивая грусть»:

Осенние дожди, задумчивая грусть,

В разлуке трудно ждать, 

но всё же я вернусь.

Все письма написав, 

дороги все пройдя,

В окошко постучусь 

я капелькой дождя... 

Ведущая:

— У добрых людей всегда много 

добрых гостей — депутат Екатерин-

бургской городской Думы Мещеряков 

Алексей Алексеевич, Вам слово! 

— Здравствуйте, дорогие друзья! Я 

рад всех приветствовать сегодня в этом 

зале, с кем давно не виделись. Хочу 

вас поздравить с наступающим Новым 

годом. И очень приятно видеть, что вы 

сплочённые, что вы заботитесь друг о 

друге. Вы, несомненно, талантливые, 

и видно, как вы выходите и как легко у 

вас всё получается... Спасибо вам за 

то, что вы показываете, как нужно жить. 

Дар жизни очень важен, он бесценен, и 

вы используете его на все сто. Спасибо 

вам. (Аплодисменты)

Ведущая:

— И вновь на нашей сцене праздник 

ярких красок и огней, праздник музыки 

и танца — Студия современного танца 

«Энерджи», танцевальная композиция 

«К звёздам»... 

— А сейчас Ольга Вэздэуцану про-

чтёт стихотворение собственного со-

чинения: 

Седой Урал, величественный край,

Люблю твои уральские просторы.

Бажова сказки с детства мне знакомы.

Рябины гроздья, яркие костры

И цвет черёмухи, 

что расцветёт весною...

Ведущая:

— Чанова Наталья Юрьевна пере-

даёт привет от Зяблицева Евгения Ген-

надьевича: 

— Добрый день! От имени и по по-

ручению депутата Законодательного 

Собрания Свердловской области Зябли-

цева Евгения Геннадьевича разрешите 

поздравить вас с Международным днём 

людей с ограниченными возможностями 

и с наступающим Новым годом!

Все вы люди разные, у каждого свои 

сложности в жизни, но при этом все 

равны и одинаково нуждаются в заботе, 

дружбе, любви и понимании. 

Желаем достойного внимания и под-

держки во всех сферах жизни. Пусть 

будет много интересных увлечений, за-

нятий по душе и добрых дел. 

От всей души вам желаем бодро-

сти и сил, благополучия, оптимизма, 

проходить все трудности с улыбкой. 

И, конечно же, мирного неба над голо-

вой. Будьте здоровы, наслаждайтесь 

каждым мгновением и просто будьте 

счастливы! Вы — очень сильные, мы 

вами гордимся. Низкий вам поклон! 

Спасибо большое, и в конце — сладкие 

подарки от Евгения Геннадьевича... 

(Аплодисменты)

Ведущая: 

— И снова на сцене её Величество 

Песня! «Домик окнами в сад» — слова 

Анатолия Поперечного, музыка Алек-

сандра Морозова. Исполняет участница 

хора «Вдохновение» Силина Екатерина 

Александровна:

Домик окнами в сад, там, 

где ждёт меня мама,

Где качала мою по ночам колыбель,

Домик окнами в сад заметает упрямо 

Золотой листопад, голубая метель...

Ведущая: 

— Наш концерт набирает обороты, 

певцы и танцоры работают с настрое-

нием, а благодарные зрители от души 

аплодируют.

«Подари детям мечту» — Студия 

современного танца «Энерджи», Моло-

дёжный центр Б-6, руководитель Мак-

симова Юлия Александровна!

Ведущая: 

— Прежде чем я объявлю следую-

щий номер, хочется поблагодарить 

всех сотрудников Молодёжного центра 

Б-6, руководителей творческих коллек-

тивов. Огромное Вам спасибо за то 

удовольствие, которое доставили ваши 

красивые номера, большое спасибо 

операторам за помощь в организации 

и проведении нашего концерта. Слова 

благодарности техническому персона-

лу, здесь всегда чисто и уютно, а так-

же спокойно и безопасно. И, конечно, 

большое спасибо руководителю Центра 

Мясниковой Юлии Владимировне за 

дружеское сотрудничество, за искрен-

нее желание нам помочь, за активное 

участие в реализации наших проектов. 

(Аплодисменты)

На сцене «Ложкари» во главе с веду-

щей Сидоровой Ириной Сергеевной: 

Эти ложки не для каши, 

не для супа, не для щей.

Ты игру послушай нашу, 

сразу станет веселей!

— Это наш премьерный номер. Я 

думаю неплохо получилось.Мы уча-

ствовали в замечательном проекте 

«Шумовой оркестр». И так нам это всё 

понравилось, что мы решили продол-

жить занятия на постоянной основе. 

(Аплодисменты)

Ведущая: 

— У каждого человека есть сокро-

венная мечта. Но у всех добрых людей 

есть ещё и общая мечта — сделать 

мир светлее, чище и добрее. По всей 

стране и в некоторых странах мира 

проходят акции, концерты и митинги в 

поддержку мобилизованных на специ-

альную военную операцию на Украине. 

Проходящая военная операция, это не 

поход к славе, это освобождение на-

шей страны от неонацизма. Сердцами 

своими мы вместе с воинами Отече-

ства, вместе с бойцами российской 

армии! 

Мы с ребятами из клуба «Парус на-

дежды» Кировского общества инвалидов 

собрали небольшую посылку для наших 

мобилизованных солдатиков. И сегодня 

здесь, на нашем Добром концерте, мы 

хотим передать посылку и письма под-

держки, уважения и гордости за наших 

солдат волонтёрам-добровольцам из 

Дома добровольцев.

Я предоставляю слово ещё одному 

Доброму человеку — волонтёру Шеста-

кову Даниилу Сергеевичу: 

— Всем добрый день. В первую оче-

редь хочу вас поздравить с наступаю-

щими праздниками, поблагодарить вас 

за вашу активную позицию. Мы из Дома 

добровольцев, включились в акцию «Мы 

вместе» ещё в 2020 году, когда во вре-

мя пандемии и новой коронавирусной 

инфекции помогали пожилым людям, 

помогали людям с ограниченными 

возможностями здоровья сходить за 

продуктами, в аптеку, помочь по хо-

зяйству. 

Продолжаем помогать до сих пор, а 

сейчас включились в работу по поддерж-

ке мобилизованных, поддержке семей 

мобилизованных, по поддержке наших 

ребят, которые сейчас там выполняют 

свои боевые задачи. И ту помощь, кото-

рую оказываете вы, она действительно 

значимая. Ребята, выполняющие боевые 

задачи, говорят, что важно чувствовать 

нашу поддержку, что мы вместе, и это 

самое главное. 

Спасибо за вашу работу, за вашу 

активность, за ваш труд, жизнелюбие, 

которому мы учимся у вас. Спасибо! 

(Аплодисменты). 

Ведущая:

На сцене — ребята из Молодёжного 

клуба «Парус надежды». Песня «Не во-

юйте с русскими» — слова и музыка 

Андрея Куряева: 

Мир готов открыть пальбу, 

все устои рухнули.

Стерлось временем табу, 

не воюйте с русскими.

Вновь безумцы рвутся 

в бой ротами безусыми.

Чтоб узнать прозренья боль, 

не воюйте с русскими... 

Ведущая:

— У нас сегодня в зале собрались за-

мечательные, добрые люди — это наши 

гости, друзья, волонтёры и, конечно 

же, Вы, зрители. И поэтому на нашем 

добром концерте не только можно, но 

и нужно хлопать в ладоши как можно 

громче. И я приглашаю на нашу сцену 

следующих участников концерта. Сейчас 

ребята исполнят песню «Трава у дома» 

из репертуара ансамбля «Земляне». 

Кстати. Этой песне в следующем году — 

40 лет как она стала хитом в Советском 

Союзе ещё. Давайте, ребята, постарай-

тесь, пойте... 

И снится нам не рокот космодрома, 

Не эта ледяная синева, 

А снится нам трава, трава у дома,

Зелёная, зелёная трава...

Ведущая, вручая Благодарственное 

письмо Мясниковой Юлии Владими-

ровне: 

— Хочу ещё раз поблагодарить ди-

ректора Молодёжного центра Б-6 Юлию 

Владимировну. Спасибо вам большое, 

искреннее спасибо... Я надеюсь, что мы 

будем сотрудничать ещё долго и долго. 

(Аплодисменты)

Ведущая приглашает на сцену Дми-

трия Новикова с песней «Всё будет 

хорошо»: 

Ла-ла-ла, всё будет хорошо, 

Ла-ла-ла, куда бы ты ни шёл. 

Направо — трудный бой, 

налево — мир пустой, 

Но будь самим собой 

и всё будет хорошо...

— Дорогие друзья, я думаю, что наш 

добрый концерт удался. Умейте ценить 

доброту, берегите её, щедро делитесь 

своим теплом с окружающими и по-

верьте, все вместе мы сможем сделать 

этот мир лучше! И я сейчас предлагаю 

спеть замечательную песню «Иди, мой 

друг, дорогою добра», текст будет на 

экране: 

Ах, сколько будет разных 

сомнений и соблазнов, 

Не забывай, что эта жизнь — 

не детская игра!

Ты прочь гони соблазны, 

усвой закон негласный,

Иди, мой друг, всегда 

иди дорогою добра!

Председатель Кировской РО ВОИ 

Пархачёва Анна Гелиевна: 

— Дорогие друзья, хочется сказать 

большое спасибо всем вам, которые 

пришли, и всем участникам такого за-

мечательного концерта, а особенно 

Ирине Сергеевне Сидоровой. (Бурные 

аплодисменты)

Ведущая:

Спасибо ещё раз! Сейчас, когда 

пойдёте домой, не забудьте получить 

подарочки. Надеюсь, до скорой встречи! 

Будем готовиться к Новому году... То 

есть жизнь продолжается.

Подготовил Евгений Арбенев 
при поддержке 

Ирины Сергеевны Сидоровой.

Фоторепортаж на сайте 

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

«Подари детям мечту» — Студия современного танца «Энерджи»

Сидорова Ирина Сергеевна вручает Благодарственное письмо 

Мясниковой Юлии Владимировне
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В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления 
Продолжение, начало в «Голосе на-

дежды» № 1 2023 г.

20–21 декабря 2022 года в «Маринс 

Парк Отель Екатеринбург» Свердловская 

областная региональная организация 

Общероссийской общественной органи-

зации «Всероссийское общество инвали-

дов» провела семинар и пленум правле-

ния. На семинаре выступили и ответили 

на вопросы участников семинара:

Заместитель министра социальной 

политики Свердловской области Федо-

сеева Оксана Борисовна, начальник 

отдела социальной политики МСП Лю-

бушкина Татьяна Леонидовна;

Руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной эспертизе ФКУ «ГБ 

МСЭ по Свердловской области» Парпу-

ра Ирина Борисовна;

Начальник отдела специальных про-

грамм и трудоустройства граждан, ис-

пытывающих трудности в поиске работы 

Департамента по труду и занятости на-

селения Свердловской области Озорни-

на Ольга Геннадьевна;

Заместитель управляющего Сверд-

ловского регионального отделения 

Фонда социального страхования Фили-

порова Мария Андреевна и начальник 

отдела социальных программ Латышева 

Анжелика Аслановна;

Н а ч а л ь н и к  о т д е л а  с а н а т о р н о -

курортной и паллиативной помощи, 

реабилитации Министерства здравоох-

ранения Свердловской области Васи-

ленко Ирина Владимировна;

Прокурор отдела по надзору за со-

блюдением федерального законода-

тельства, прав и свобод граждан проку-

ратуры Свердловской области Рыжова 

Евгения Юрьевна.

Ответы на вопросы

На вопросы участников семинара 

отвечает начальник отдела социальной 

политики МСП Свердловской области 

Любушкина Татьяна Леонидовна.

Баженова Людмила Георгиевна 

(Верхняя Салда): 

— У нас в городе нет сурдоперевод-

чика, и нам сказали, что сурдоперевод-

чика должны предоставить, если он на-

писан в карте реабилитации. Но в карте 

реабилитации почему-то не пишут, что 

нужен сурдопереводчик, и поэтому люди 

сурдопереводчика нанимают из Нижнего 

Тагила, а там стоит тысяча час. 

Вот она села в автобус, от нас ехать 

ровно час, — тысяча, обратно — тысяча, 

и пока она ходила там на приём к врачу 

или в милицию, или куда-то — 4–5 тысяч 

за раз. Этот вопрос как-то решается?

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Действующим федеральным зако-

нодательством все рекомендации, в том 

числе оказание услуг сурдоперевода, ре-

комендации для лиц по индивидуальной 

программе реабилитации-абилитации 

инвалидов оформляются через Фонд 

социального страхования. Поэтому, я 

думаю, что когда Ирина Борисовна (Пар-

пура) и Мария Андреевна (Филипорова) 

будут рассказывать, они этот вопрос 

затронут. 

Что у нас? Единственное, могу ска-

зать, мы создали восемь диспетчерских 

центров связи на базе наших учреждений 

социального обслуживания. Практически 

в каждом управленческом округе в горо-

де Екатеринбурге есть такие диспетчер-

ские центры связи, где есть обученные 

переводчики русского жестового языка 

и, в принципе, там по ватсапу, по Ин-

тернету или обращаясь лично, человек 

с нарушением слуха может озвучить все 

свои проблемы. 

И дальше, если эти вопросы касают-

ся дальнейшей работы в нашей системе, 

то есть оказание какой-то социальной, 

межсоциальной поддержки социальных 

услуг, то эти диспетчерские центры 

взаимодействуют с учреждениями со-

циального обслуживания на территории, 

где проживает гражданин.

И так же эти диспетчерские центры 

взаимодействуют со службой 112, то 

есть информация какая-то экстренная в 

виде СМС-сообщений может поступать 

в службу 112. На сегодняшний день 

этот канал функционирует, и если это не 

какая-то экстренная помощь, а именно 

вот вопросы, связанные с социальной 

поддержкой, то служба 112 передаёт 

эту информацию в наши диспетчерские 

центры связи, в частности, в Областной 

центр реабилитации инвалидов. Дальше 

мы уже работаем по своей системе. 

На сегодня прорабатывается такая 

работа, что в ближайшее время будет 

возможно людям с нарушением слуха 

обращаться с экстренной помощью в 

службу 112, в том числе с использова-

нием русского жестового языка. То есть 

эти все направления проводятся, и это 

всё будет реализовано. Что касается 

конкретно, то это уже коллеги скажут.

Постоногов Игорь Юрьевич (Ниж-

ний Тагил): 

— Служба 112 об этом знает? 

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Служба 112 об этом знает, и граж-

дане с инвалидностью по слуху и обще-

ство наше ВОГ тоже об этом знают. Эта 

вся работа проводится, в том числе с их 

участием, они у нас постоянно участвуют 

в наших совместных совещаниях, и вся 

эта информация так же им направля-

ется.

Солодовников Алексей Анатолье-

вич (Нижние Серги): 

— А как сам процесс происходит? 

Вот оператор 112 по телефону обща-

ется, без видимости, то есть, как он 

может?

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— СМС-сообщения.

Солодовников Алексей Анато-

льевич:

— А как оператор на СМС-сообщения 

может ответить? Такой функции нет у 

оператора.

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Сейчас это СМС-сообщения, в 

ближайшем будущем это будет воз-

можно через сурдоперевод. Сейчас у 

нас также оргметодцентр тоже приобрёл 

эту программу сурдонлайн, где тоже 

возможно через сурдоперевод задавать 

свой вопрос. Но на сегодняшний день у 

нас в этом году поступило только одно 

сообщение, и вообще поступает пока не 

очень много сообщений от этой катего-

рии граждан, хотя, тем не менее, инфор-

мация постоянно им направляется.

Солодовников Алексей Анато-

льевич:

— Я больше чем уверен, что эта 

функция не проработана на местах.

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Конкретные вопросы, пожалуйста, 

можете направлять, будем отрабатывать.

Председатель СОО ВОИ Попов Вла-

димир Васильевич: 

— Уважаемые, давайте так вот: спор-

ные вопросы сейчас обсуждать не бу-

дем. По данному случаю и по другим 

вопросам, которые на сегодняшний 

день не решены, я от вас жду именно 

письмо. И мы получим нормальный от-

вет со всеми разъяснениями, хорошо? 

Продолжаем.

Пименова Надежда Витальевна 

(Богданович):

— Ко мне давным-давно обратилась 

член нашего Общества, она инвалид, у 

неё вторая группа, и когда она выходила 

на группу, обеспечили её машиной. В 

данный момент ей машины не дают. Вот 

я была в Омске в этом году, в апреле 

месяце, там машины дают через каждые 

семь лет, а у нас нет. Я была на приёме у 

заместителя министра, и он мне ничего 

толком не ответил. Как быть? Почему у 

нас в Свердловской области не так, как 

было? Не сказать, что она нищая. 

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Эта мера была федеральная, эта 

мера из законодательства переведена. 

Раньше считалось, что машина — это 

техническое средство реабилитации. С 

2005 года эта мера отсутствует — обе-

спечение автомобилем как средством 

реабилитации, поэтому все те машины, 

которые раньше были, выданы через 

службу социальной защиты, они просто 

переданы в пользование гражданам, и 

нет теперь такой меры, что каждые семь 

лет служба соцзащиты должна обновлять 

автотранспорт.

Пименова Надежда Витальевна: 

— Ко мне обращаются люди: почему 

каждый год деньги по 800 рублей на 

транспорт. Почему сумма-то не растёт 

на проезд?

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Потому что индексация по норма-

тивным документам не предусмотре-

на, это дополнительная региональная 

мера.

Юдина Фания Констатиновна (Ар-

тёмовский): 

— Почему у нас в Свердловской 

области не выдают коляски с электро-

приводом? Зарубежные все на этих ко-

лясках, а наши, бедные, — руками...

Любушкина Татьяна Леонидовна:

— Если речь идёт об оснащении че-

рез Фонд социального страхования, то 

Филипорова Мария Андреевна ответит в 

своём выступлении вам на этот вопрос.

Попов Владимир Васильевич: 

— У нас Министерство социальной 

политики свой лимит времени исчерпа-

ло, поблагодарим Татьяну Леонидовну. 

(Аплодисменты)

На вопросы участников семинара от-

вечает руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной эспертизе ФКУ «ГБ 

МСЭ по Свердловской области» Парпу-

ра Ирина Борисовна.

 

Коротких Алексей Фёдорович (Ка-

мышлов): 

—  У  м е н я  в о п р о с  к  м е д и к о -

социальной экспертизе. Когда граж-

данин проходит медико-социальную 

экспертизу, вы выдаёте карту ИПР. И 

мы вот столкнулись с таким своеобраз-

ным отношением, когда в карте ИПР не 

прописано, что инвалид нуждается в 

пандусе уличном или лестничном. Есть 

ли возможность в таком прописании? 

Потому что наша администрация там 

разные уловки находит: «У вас не про-

писано, извините, до свидания».

Парпура Ирина Борисовна:

— Да, есть у нас, я не помню дослов-

но, «что нуждается в способствовании 

передвижения», там можно поставить 

галочки. Но там не про уличный будет 

пандус, пандус будет в подъезде, вот 

что-то такое. Да, это доступная среда 

и там нужно очень много делать, чтобы 

согласие было соседей, ещё что-то...

Коструб Константин Леонидович 

(Нижняя Тура): 

— Мы каждый получаем ИПР на 

медкомиссии МСЭ. Многим из нас дают 

группу пожизненно, то есть бессрочно. 

Если усовершенствуются даже те же 

протезы, возможность есть получать 

новые, более совершенные. Вот я, по 

крайней мере, получаю косметический 

протез. 

Мне на протезном сказали, что есть 

возможность с микропроцессором. Но 

опять же надо проходить медкомиссию. 

Сейчас медкомиссию проходить — опять 

начинается волна ковида, и у нас в горо-

де разделили поликлинику на два, по-

лучается, здания, которые друг от друга 

находятся в километре. Одних врачей 

— в одном здании проходить, других — в 

другом, то есть приём ведётся и боль-

Начальник отдела 

социальной политики МСП 

Любушкина Татьяна Леонидовна

Парпура Ирина Борисовна
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Семинар 

и Пленум 

правления 
Окончание. Начало на стр. 3

ных, и здоровых в одно и тоже время. И 

вот есть какой-то, может, выход, чтобы 

ИПР получать без прохождение медко-

миссии, потому что состояние здоровья 

не изменилось, просто ты пойдешь в 

больницу здоровым, и не факт, что ты 

вернёшься здоровым из больницы. 

Парпура Ирина Борисовна:

— Понимаете, у нас есть нормативно-

правовые документы, это не зависит от 

нас. Если нужно поменять какие-то тех-

нические данные, тогда вам проходить 

медкомиссию не придётся. Но, если 

нужно другое техническое средство, не 

заявленное в ИПР, то вам в любом слу-

чае придётся проходить медицинскую 

комиссию.

Коструб Константин Леонидович: 

— А вот комиссия-то что решит? То, 

что я могу с этим...

Парпура Ирина Борисовна:

— Конечно, потому что для выписки 

протеза с микропроцессором нужно об-

следование. Если это нога — это одно, 

если рука — другое, там опять придётся, 

Доступная среда

«Воз и ныне 

там»
После просмотра репортажа о визи-

те губернатора Евгения Куйвашева в 

новые общежития деревни Междуна-

родного фестиваля университетского 

спорта стало понятно, почему услуги 

объектов сферы ЖКХ Свердловской 

области недоступны инвалидам для 

самообслуживания.

В Екатеринбурге сдали первые об-

щежития деревни Международного 

фестиваля университетского спорта, 

которые впоследствии перейдут к УрФУ. 

Общежития, уверяет застройщик, с по-

вышенным комфортом, оборудованы по 

последнему слову техники.

Может, оно так и есть. Мы не вдава-

лись в подробности. Но нам, людям с 

ограниченными физическими возмож-

ностями, передвигающимися с помощью 

инвалидных кресел-колясок, во время 

просмотра репортажа о посещении 

губернатором Евгением Куйвашевым 

общежитий деревни Международного 

фестиваля сразу бросилось в глаза, что 

услуги данных общежитий недоступны 

инвалидам для самообслуживания. По-

чему? Потому что сформированы они 

ются в креслах-колясках с санитарным 

оснащением, управляемых пользовате-

лем (см.фото).

Серьёзные претензии и к распаш-

ным дверям санузла. Их, например, 

инвалиду-колясочнику, располагаю-

щемуся в такие моменты в узком меж-

комнатном пространстве, не открыть, 

не закрыть. Выход есть — установить 

дверь-купе. Просто и, главное, — удобно 

для любой категории людей.

Для студентов с нарушением опорно-

двигательного аппарата даже перила и 

поручни в местах общего пользования 

почему-то не предусмотрели.

О людях с ограничениями слуха и 

зрения тоже забыли. Во всяком слу-

чае, светозвуковая информация для 

них не предусмотрена. Речь о досках с 

шрифтом Брайля не идёт. Потому что 

более 80 % слабовидящих, по данным 

Всероссийского общества слепых, 

не знают его. О чем думали проекти-

ровщики, застройщики и заказчики? 

Неизвестно. 

А вот губернатору Евгению Куйва-

шему подставили милую девушку Ольгу 

Ориничеву, инвалида-колясочницу, из-

вестную своей способностью красиво 

танцевать на инвалидной коляске. В 

осматриваемом общежитии она оказа-

лась с единственной целью — сказать 

главе региона, что для неё в кампусе 

все удобно.

Она, наверное, действительно в вос-

торге от увиденного. Ведь квартира, где 

проживает, по обустройству отличается 

от комнаты в инспектируемом обще-

житии примерно так же, как «землянка 

в три наката» от гостиничного номера. 

К тому же у Ольги, к счастью, не травма 

шейного отдела позвоночника. А это 

значит, что руки у неё работают хорошо, 

нет проблем и с координацией движе-

ния при размещении в кресле-коляске, 

расположении на кровати, при приёме 

санитарно-гигиенических процедур. Да 

и должность у неё довольно звучная — 

заместитель начальника управления экс-

плуатации имущественным комплексом 

и транспортом по созданию доступной 

архитектурной среды ФГАОУ ВПО «УрФУ 

имени первого Президента России Б. Н. 

Ельцина». А то, что данный специалист 

понятия не имеет о физических огра-

ничениях инвалидов с заболеваниями 

центральной нервной системы, плохо 

разбирается в технических возможно-

стях различных типов кресел-колясок 

— это не важно.

В таком случае, для чего её при-

гласили? 

Я не могу ответить на данный вопрос. 

Одно могу сказать: оценку качества ра-

боты по итогам проведения операции на 

сосудах головного мозга должен давать 

опытный нейрохирург, а не слесарь-

сантехник ЖКХ.

Наша позиция основана на: ст. 7 Кон-

ституции России, посланиях Президента 

Российской Федерации Федеральному 

Собранию РФ от 26 мая 2004 г. и от 

25 апреля 2005 г., ст.15 Федерального 

закона от 24 ноября 1995 г. № 181-ФЗ, 

ст.19 Конвенции ООН о правах инва-

лидов. При этом надо учитывать, что 

адаптация жилья в интересах прав мало-

мобильных граждан — это обязанность 

застройщика в соответствии с п.п. 2,8 и 

10 Постановления Пленума Верховного 

Суда от 28.06.2012 г. № 17. 

Ещё несколько лет назад СРООИ 

«Опора» совместно с другими обще-

ственными организациями инвалидов, 

представляющими интересы людей с 

различными физическими ограниче-

ниями, разработали рекомендации по 

обустройству жилого пространства с 

учётом нужд инвалидов. Учли многие 

особенности разных категорий мало-

мобильных граждан. Всё сделали для 

того, чтобы пользоваться услугами 

квартир инвалиды могли самостоя-

тельно. Данными рекомендациями 

поделились практически со всеми 

исполнительными органами региона. 

Обеспечили ими многие строительные 

организации, медицинские учреж-

дения, учреждения образования и 

органы социальной защиты. Но…Воз 

и ныне там!

Анатолий Холодилин

Из поэтической 

тетради

Игорь Зубов
Ещё в предстоящие войны

Тебе предстоит уцелеть!

Ю. Визбор

* * *

Есть очищение огнём

И крепким словом.

Мы день, как век переживём

Там, под Херсоном.

И будет падать белый снег 

На поле брани.

Иное время, год, и век,

И строчки к маме.

И ночью скрыты все следы,

Лишь сердце слышно,

И вся энергия войны

Ещё не вышла.

Борис Уткин
Сталинград. Город-герой. 

Город героев

Поэма

Верните имя городу-герою!

Украденное имя — Сталинград!

Пусть переименование откроет

Парад Победы — воинский парад.

Верните не в угоду сталинистам,

Не в пику жертвам зон и лагерей.

Есть много правд и даже много истин.

Верните ради жён и матерей

Погибших на Мамаевом кургане

И в доме Павлова, и в сотнях мест других.

Название Сталинград не только память

Воевавших. А гордость. 

И в Победу вера их.

Верните имя городу-герою!

Украденное имя — Сталинград!

Пусть переименование откроет

Лист чистый в книге Славы и наград.

2021 г.

Полный текст поэмы на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

В разделе «Творчество».

«Голос надежды» № 7, 2021 г.

потому что там есть много показаний 

и противопоказаний, которых у вас не 

было в старом деле.

Коструб Константин Леонидович: 

— Вот смотрите. Я даже прохожу 

комиссию, когда повторно делаю ИПР, 

прихожу к хирургу на приём, он меня по-

сылает на снимок, я иду, делаю снимок, 

прихожу с ним на МСЭ, на МСЭ говорят, 

что тут за дурак?.. Это, может, здесь, в 

Екатеринбурге, не говорят. Просто они 

откровенно говорят: «Зачем делать сни-

мок, тебя облучать, если у тебя ничего 

не меняется, состояние здоровья то же 

самое, рука не растёт»...

Лазукова Нина Алексеевна (Каменск-

Уральский): 

Я с таким вопросом: у женщины 

сын-инвалид в психиатрической боль-

нице лежит, по суду. Его положили на 

полгода, а он уже там находится девять 

месяцев. Она обратилась ко мне, что 

нарушают права, а я не знаю, куда об-

ращаться дальше...

Председатель СОО ВОИ Попов Вла-

димир Васильевич: 

— Я повторюсь. Вы почитайте, пожа-

луйста, программу семинара и в данном 

случае выберете специалиста, которому 

вы хотите задать вопрос, ему и задавай-

те, давайте так, товарищи.

Поблагодарим Ирину Борисовну. 

(Аплодисменты)

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж семинара

на сайте http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Продолжение следует

(ст.19 Конвенции о правах инвалидов) 

без учёта их нужд. 

В частности, не совсем удачная пла-

нировка жилой площади. Что создаёт 

дополнительные неудобства инвалиду-

колясочнику при перемещении. Напри-

мер, совмещённые санузлы спроектиро-

ваны без учёта физических ограничений 

данной категории людей. Согласно 

данным Министерства здравоохранения 

РФ, 87 % инвалидов-колясочников от 

их общего числа — это люди с заболе-

ваниями центральной нервной системы 

и травмами шейного отдела позво-

ночника. У кого-то слабость в руках, у 

кого-то руки вообще не работают. Для 

обеспечения самообслуживания такой 

категории людей следует предусмотреть 

особые условия.

Унитаз, например, должен распола-

гаться своей левой стороной в 25–30 см 

от несущей стены, а высота его верхней 

чаши должна быть на уровне 500 мм от 

пола. Всё для того, чтобы на несущей 

стене можно было установить вспомо-

гательные устройства и приспособления 

для самообслуживания. И, главное, об-

легчить использование унитаза по пря-

мому предназначению пользователям 

кресел-колясок с электроприводом. Ведь 

на правом подлокотнике такого ТСР рас-

положен пульт управления. Перелезть 

через него практически невозможно. 

Снять на время? Это то же самое, что 

мозги отключить. К тому же подоб-

ное расположение 

унитаза, оснащён-

ного переносным 

биданитом, удобно 

и всем остальным 

людям с наруше-

н и я м и  о п о р н о -

двигательного ап-

парата.

Порадовала ду-

ш е в а я  с  т р а п о м 

в полу, для слива 

в о д ы .  Д о в о л ь н о 

удобные и сиденья 

для людей, пере-

двигающихся само-

стоятельно с по-

мощью костылей и 

канадских палочек. 

А вот об инвалидах-

колясочниках не по-

думали. При приёме 

водных процедур 

они очень нужда-


